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《慈幼傳教策勵通訊》 
 

一份「傳教部門」為慈幼會會士團體，以及參與慈幼使命朋友們的刋物 
 

 

親愛的會士、親愛的朋友： 

當我們臨近慶祝主耶穌復活的慶節時，教宗方濟各再一次向我們細語叮嚀，

講述有關真福之所在：「哀慟的人是有福的，因為他們要受安慰。」 「能夠

與別人一起哭泣－這就是聖德。」（GE 76） 
 

這正是慈幼會傳教士從古至今，一直所做的事情。他們哭泣了，因為「他們

和我們在一起」；這正是 2017 年慈幼傳教節的主題。他們留在亞馬遜地區

的許多少數民族之中，與他們一起哭泣－把耶穌帶給他們，為這些人帶來救 

恩。在塞拉利昂伊波拉疫症爆發時（2012 年），慈幼會傳教士留下來，與他們一起哭泣－他們能夠挽救無數的生

命。一位慈幼會傳教士今天依然獨自留在烏干達 Palabek 難民營的營房內哭泣，面對最後和被遺棄者的極度痛苦，

一如聖詠作者這樣說：「他們吞我民如食饅頭」（詠 53：4）。 
 

因此，慈幼會傳教士與未蒙福音光照的人士分享焦慮和希望（憲 30），並「分擔他們的困難和痛苦，就祈求天主

降福，惠賜神光勇力」（憲 95） 
 

 知道如何與別人一起哭泣，特別是與受苦的年青人－這是慈幼傳教士心懷的表達。 
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3 月 2 日至 5 日，由母佑會和慈幼會一起策勵的

安哥拉慈幼家庭好幾個傳教小組，在羅安達

Luanda 舉行了關於福音初傳的研討會。這是去

年在約翰內斯堡（2018/08/18-19）同一主題研

討會的後續項目。 
 

項目的核心，是要尋找新的途徑和方法，並產

生新的動力和熱情，將主帶到數以千計的人群

之中；這些人在我們的堂區、基督徒小團體、

中小學和職業學校、我們的大學、社區服務、慶 

 
                                  慈幼會 Guillermo Basañes 神父  

                     總部傳教議員 
 
 

禮院、青年中心之內，並且通過我們的社交網

絡與我們相遇。 

 

我們所面臨巨大的挑戰，是要接近那些已經遠

離上主和基督團體的人士。我們需要恢復和振

興那些人士，因為他們已經離開信仰，或讓自

己的信仰心火逐漸消滅。我們需要反躬自問，

我們使命的各個策勵範疇部門，如何成為上主

真正的傳教工具。它們怎樣以基督徒和團體生

活的仁愛見證和喜樂，喚醒人們對耶穌這個人

和祂奧蹟的傾慕之情？它們該如何宣揚耶穌？  
 

來自全國各地慈幼會和母佑會的傳教策勵者和

牧者，一起反思「福音初傳和慈幼使命」。這

類型的研討會，也曾在其他會省和各種不同文

化的環境下舉行過，目的是要使我們關注使命

的核心，也就是宣講耶穌基督！ 
 

 

 

 

 

 

慈幼傳教士的聖德  
Fr. Pierluigi Cameroni SDB,  Postulator General for the Causes of Saints 

 
母佑會天主忠僕 Antonieta Böhm 修女（1907-2008），原籍德國，是拉丁美洲的傳教士。她有幸居

於滿佈記憶 Laura Vicuña的土地。1988年，她於鮑思高新堡見證了這位年輕女孩宣福的儀式。她也

認識慈幼會真福柯蒂美‧澤德修士。1973年，Ersilia Crugnola修女給她送贈了一尊聖母像，並邀請

她因聖母之名，祝福群眾。Antonietta 修母這樣說：「從一開始的祝福，聖母媽媽便已經日以繼夜

地工作，好使她的傳教工作，能透過郵件、傳真和電郵，傳遍墨西哥以至世界各地每一角落。」 



 

與年青人分享我的生命，為我帶來深厚的傳教士成就感。 

童年時兩件事情，促使我成為一位傳教士。其中一件事，

是關於我父親在結婚前，四年之久在非洲加納擔任建築工頭的工

作。他的故事和「黑人」的照片，讓我感到非常著迷。其次，有

一次，我在海裡遇到了意外，當時我是一位年輕的成年人。我被

海流所束縛，幾乎快要淹死。當時只有天主的恩寵，我才能獲

救。我獲得了第二次的生命。我把它視為天主的召請，要我承擔

一些特別的任務。我這時候，也是在家人過度保護的生活下甦醒

過來，遂離開家園，但缺乏清晰的人生方向。 
 

 

 

 
 

 

 
 

 

意外發生後不久，我才知道巴布亞新幾內亞的慈幼會會士需要一名機械工程導師。我具有機械工程的背景。我透

過瑞士志願者組織提供服務。我在巴布亞新幾內亞首都莫爾茲比港的鮑思高技術學院待了三年。我很快便意識

到，只分享我在工程方面的知識和專業技能是不足夠的。陪伴年青人，對我來說變得越來越重要。我的角色榜

樣，來自許多慈幼會會士、母佑會修女，以及和我一起工作的備修生。 
 

我回到瑞士，開始擔任金屬加工廠的項目負責人。我感受不到滿足感。我想念那些年青人。對於尋找一份只為個

人利益和福祉的職業，我再不感到興趣。我又再次投向慈幼會會士。儘管我不是天主教教徒，但我被允許開始備

修生階段。後來，我成為天主教徒。在初學的時候，我感到要成為一位在俗修士的召叫－要在工場、課室、宿舍

裡，與年青人在一起。良善的天主引領我走向這一步。所經歷過的傳教經驗，在我整個培育階段，一直陪伴著

我。 
  

我發初願後，省會長 Josef Grünne 神父允許我暫時回到巴布亞新幾內亞。在那

裡，我渴望成為傳教士的願望變得越來越強烈。2016 年，我聽從總會長的召

請，成為終身傳教士。再一次，天主讓我回到巴布亞新機內亞。. 
 

五年來我被委派到鮑思高技術學校－在同一間技術學校我在那裡當過義工。我

的主要任務是機器配件和焊接行業的技術教育。作為教育家和牧者，這項艱鉅

的工作有了很大的改變，就是主日慶禮院。與來自鄰近村莊的貧苦兒童和年青

人分享我的生命，使我獲得了很大的滿足感，並強化了我作為傳教士的身分。 
 

我很高興成為一位慈幼會修士。 我完全溶入年青人當中－在課室、工場和慶禮院裡。課後我會花時間與學生和

孩子們在一起。通過這些密切的相聚，信任和關愛的關係逐漸形成。年青人對我的信心增強了。他們開放自己，

並對我的修道生活感到興趣。這樣，我有機會與他們分享我的基督徒價值觀，並提倡良好行為、尊重、尊嚴、愛

情等。全人教育正在進行中，這遠遠超出我們相處的時間。 
 

回想起來，我認為傳教士最重要的，是要開放和謙遜。若果我沒有聽從天主，並且讓自己受聖神的引導，我就不

會成為一位慈幼會會士、一位修士、一位傳教士。 
 

  Reto Wanner慈幼會修士 

  來自瑞士在巴布亞新幾內亞工作的傳教士 
   
  

慈幼傳教祈禱意向 為那些透過社會服務 
  

促進全人發展的人士祈禱 
 
 

 
 

 

 

願教育者、醫生、護士、社工、心理學家，以及許多在診所和社會服務機構與我們

共事的人士，他們為了所照顧的人士的整合發展，辛勞地付出，願上主報答他們。 
 

 

真福柯蒂美．澤德、可敬者西滿斯魯吉修士，以及很多其他人士，照顧著孩子和窮

人的健康和基本需要。他們實踐了福音中的仁愛。讓我們為那些從事社會工作的人

祈禱：願天主鞏固他們所做的承諾，使他們能慷慨地為弱小者服務，並從基督的愛

中汲取力量和動力。 


